



OJO DE OPACHE ALBERGA PATRIMONIO CULTURAL, NATURAL Y ENDÉMICO DE LA ZONA.

Declaran Santuario de la Naturaleza a la quebrada Ojo de Opache de Calama

Ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, recorrió ayer la zona protegida y comentó que se debe trabajar ahora en un plan de manejo que garantice su protección y acceso a áreas permitidas.

Redacción
La Estrella

Ayer, y tras su publicación en el Diario Oficial, la quebrada Ojo de Opache pasó a ser Santuario de la Naturaleza, y que protegerá 351 hectáreas de biodiversidad que alberga esa afluyente del río Loa, ubicada a 11 kilómetros al poniente de Calama.

Con la presencia de la ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, se visitó el ahora Santuario, y en el que se "establece esta protección oficial, y que protege mucho valor en oasis, geológico, paleontológico y arqueológico", dijo la secretaria de Estado.

Ojo de Opache será el primer Santuario de la Naturaleza en la comuna de Calama, y el segundo tras la declaración de la laguna de Tebenquiche, en la co-

muna de San Pedro de Atacama, en la provincia de El Loa.

IMPORTANCIA

Sobre la importancia de esta área protegida, el director del Museo de Historia Natural y Cultural del Desierto de Atacama, dependiente de la Corporación de Cultura y Turismo de Calama, Osvaldo Rojas, comentó que "es valioso e importante dentro la historia y reconocimiento del territorio. En su conjunto hay acá un valioso patrimonio cultural y natural".

Ojo de Opache en su biodiversidad cuenta con 19 especies que "van desde reptiles, peces, aves, insectos y algunos mamíferos, que están dentro de la protección que tiene el escenario natural que tendrá además resguardo de la Municipalidad de Calama.

Publicado en el Diario

Oficial, "se debe trabajar ahora en un plan de manejo, el definirá ciertas zonas de acceso, resguardo, horarios, señalética, y puesta en valor para que este Santuario tiene. Es el instrumento en el cual se deberán decidir las medidas de protección", agregó la ministra Rojas, tras un recorrido por Ojo de Opache.

RANITA DEL LOA

Actualmente, existe en Ojo de Opache un trabajo de estudio para la inserción de la ranita del Loa en su hábitat natural, "y donde se ha trabajado en poder conservar este anfibio altoandino endémico. En este caso hemos trabajado con profesionales del Ministerio de Medio Ambiente y del Parque Metropolitano, quienes han estudiado a la ranita en este trabajo de preservación de la especie", dijo Osvaldo Ro-



LA MINISTRA ROJAS RECORRIÓ EL LUGAR Y PIDIÓ SU PROTECCIÓN.

jas.

Especies que también tiene carácter de endémica en Ojo de Opache "es el pejerrey de agua dulce y lagartijas, y que están dentro de situación crítica y que también tienen un grado de fragilidad. Esperamos que con este paso a Santuario de la Naturaleza, se avance en su protec-

ción", dijo el profesional de la Corporación de Cultura y Turismo.

Será también el departamento municipal de Calama, a través de la dirección de Medio Ambiente, la que deba trabajar en el plan de manejo que tendrá a futuro el área protegida, y que aún no tiene plazos, "debido a que aún hay de-

finiciones que no se han tomado en cuanto al instrumento", explicaron.

Este hito para la comuna es el cuarto a nivel regional tras las declaraciones de Santuario de la Naturaleza de la laguna Tebenquiche en San Pedro de Atacama, el Humedal La Chimba en Antofagasta, y el delta del Loa. 🌿